

Estudios sobre el consumo del agua en Villabañez

1. Gastos del agua por procedencia anuales:

Por un lado, tenemos los gastos de Villabañez, y por otro, los gastos de la Dehesa de Peñalba

Comenzaré con los de Villabañez.

Formamos parte de la mancomunidad de Esgueva. Hasta el 2022, teníamos un gasto fijo por pertenecer ahí de 4,822 euros trimestrales, es decir, 19,290 euros anuales. Este año ha subido un 32.56%, por lo que pagaremos 25,463 euros, es decir, 6,173 euros más al año.

El metro cúbico de agua se pagaba a 0.18 euros y ahora se paga a 0.24 euros, un 33.33% más. En total, solíamos gastar al año en agua 24,700 euros, pero una fuga este año nos va a ahorrar 1,600 euros anuales, aunque el precio nos subirá a 30,723 euros, es decir, 6,000 euros más al año.

Además, la confederación hidrográfica del Duero nos cobra 4500 euros al año, y el gasto eléctrico del depósito asciende a 6,000 euros.

En total, **nos gastaremos en agua en el pueblo un total de 40,723 euros.**

Pasamos al estudio de la Dehesa de Peñalba

La Dehesa cuenta con una estación potabilizadora y una EDAR. El costo de mantenimiento de esta estación es de 9,000 euros, y a esto se le añade un gasto medio de 11,000 euros anuales en reparaciones. Además, las bombas para el bombeo del agua en la Dehesa tienen un costo de 16,000 euros. El canon de la confederación hidrográfica es de 950 euros, y la cuota por coger agua del canal (Comunidad de usuarios y concesionarios del Canal del Duero) es de 8,500 euros. En total, en la Dehesa nos gastaremos un total de 45,500 euros.

2. Ingresos del agua:

Contamos con dos fuentes de ingresos: la tasa de reparación del contador y la cuota del agua, que consta de 6 euros fijos más lo consumido, que se establece por tramos.

De los contadores, se obtienen 1,590 del pueblo y 2,370 de la Dehesa por semestre, es decir, 7,920 euros al año.

En cuanto al tramo fijo del agua, se obtiene la misma cantidad tanto del agua en el pueblo como en la Dehesa, sumando otros 7,920 euros al año.

Por concepto del consumo de agua, se recaudan 6,101 y 7,315 euros en el pueblo, y 7,240 y 6,975 euros en la Dehesa cada semestre. En total, se recaudan 23,695 euros en la Dehesa y 19,776 euros en el pueblo.

En resumen, el pueblo presenta un déficit de 16,947 euros, lo que representa un 46%, y la Dehesa, un déficit de 21,305 euros, un 47%.

Ambos son deficitarios en el mismo porcentaje. Al pueblo le cuesta el servicio de agua aproximadamente 38,000 euros al año.

3. Cambios de los precios del agua

Los precios que el ayuntamiento recauda por agua se dividen en los siguientes conceptos:

- Contadores de agua de la dehesa
- Tramos fijo del agua de la dehesa
- Precio por tramo de agua de la dehesa
- Contadores de agua del pueblo
- Tramo fijo del agua del pueblo
- Precio por tramo de agua del pueblo

Lo que se ingresó con cada caso el año pasado fueron los siguientes conceptos:

- Contadores de agua de la dehesa: 4,764 Euros
- Tramos fijo del agua de la dehesa: 4,764 Euros
- Precio por tramo de agua de la dehesa: 13,416 Euros
- Contadores de agua del pueblo: 3,180 Euros
- Tramo fijo del agua del pueblo: 3,180 Euros
- Precio por tramo de agua del pueblo: 14,215 Euros

Lo que supone un ingreso de 43,519 Euros, de los cuales 20,575 Euros son del pueblo y 22,944 Euros.

Con la modificación que se supone quedará de la siguiente forma los pagos:

- Contadores de agua de la dehesa: 4,764 Euros
- Tramos fijo del agua de la dehesa: 16,000 Euros
- Precio por tramo de agua de la dehesa: 8,000 Euros
- Contadores de agua del pueblo: 31,80 Euros
- Tramo fijo del agua del pueblo: 10,600 Euros
- Precio por tramo de agua del pueblo: 10,000 Euros

Lo que supone una recaudación neta de 52,544 Euros, de los cuales 28,764 Euros corresponden a la dehesa y 23,780 Euros corresponden a Villabañez.

Teniendo en cuenta que el servicio de agua costará al pueblo **de 40,723 euros** y el de la Dehesa **45,500 euros**, esta medida incrementa el precio del agua, pero sigue estando subvencionado en gran parte por el ayuntamiento.